
保護者　様

A・・・・・強くそう思う B・・・・・そう思う
C・・・・・あまり思わない D・・・・・

A B C D Eわからない

1 79% 21%

2 68% 32%

3 63% 37%

4 68% 32%

1 68% 32%

2 79% 21%

1 79% 21%

2 100%

3 69% 26% 5%

4 64% 26% 5% 5%

5 74% 26%

鳩山町立鳩山幼稚園

        鳩山町立鳩山幼稚園保育アンケート結果

平素より本園の教育にご理解ご協力いただきありがとうございます。実施しましたアンケートを集計しまし
たので、お知らせいたします。いただいたご意見を今後の取組に活用させていただきます。ご協力ありが
とうございました。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　19名：回収率100%

E・・・・参加しなかった等の理由
でわからない全く思わない

項　　　　　　　　目

教
育
方
針
に
つ
い
て

　
園
の

教
育
方
針

「生き生きとかがやいている子」という教育目標を知っていますか

園行事の内容は、適当ですか

保育参観の時期や回数は適当ですか

園だよりや参観日・HP等で園の様子を知ることができますか

施
設
・
環
境
の
整
備
に
つ
い
て

施
設

設
備

園舎の内外は整備され、子供が活動しやすくなっていますか

遊具、設備で子供が楽しく遊べていますか

園
内
の

教
育
環
境

子供が自ら自然にかかわれる環境が工夫されていますか

季節が感じ取れる環境や行事が企画されていますか

栽培活動により、子供たちの野菜や米、花への興味・関心が向上し
ましたか

読書教育に力を入れてきましたが、子供たちの本への興味が
向上したと感じますか

詩の投稿や絵本ノートの活用により子供たちの言葉が豊かに
なったと感じますか

・『園だより』毎月楽しみにしています。ＨＰでも読めるのは広報面でも良いと思います。
・行事を頻回に行っていただき保護者の視線もある中での保育が素晴らしいなと思います。（堂々としていてすごいです。）
・園児が行事を通して自分らしく生き生きと活動している様子がよく見られました。先生方がとても生き生きと活動しているの
で園児たちも一緒に楽しく生活しているのだと感じています。
・以前よりも園行事への参加が可能になったので、子供たちの様子を直接見ることができてとても嬉しい。
・練習が必要な行事が2学期に集中しているのでお楽しみ会は3学期でも良いのではないか？
・絵や工作を展示する作品展のような行事を行ってはどうか？
・運動会やお楽しみ会での集団演技（特に年長）のレベルが高いがそのための練習時間を考えると幼児期に本当に必要
か？とても感じた。もう少しレベルを落としてその分個性を伸ばす活動に充てた方が「生き生きとかがやいている子」というこ
とが目標達成に繋がるのではないか。
・様々な活動や体験を通して教育を考えていただきありがとうございました。
・運動会や参観日のドッジボールなど親子で一緒に体を動かす行事が多く楽しめました。行事を通して保護者の皆さんと交
流が出来て良かったです。
・コロナ前と比べると出来ない行事もありましたが、先生方がその時その時で考えてくれているのを強く感じます。ありがとう
ございます。
・ホームページでリンクにとべば園の様子が写真で見れるが、ホーム画面上ですぐに写真など載せてあるともっと様子が分
かるのではないかと感じました。
・鳩山幼稚園が大好きで鳩山幼稚園がずっとずっとあの土地にありますこと、口コミや小さいお子さんいて話せそうだったら
話したいと思っています。（地域の人には話しているものの、小さい子がいない。）

・雨天の翌日など遊具の水滴がきれいに拭かれていてとてもありがたいです。公園遊びでは挑戦しなかった（させなかった）
遊具でのびのびと遊ばせていただきありがとうございました。
・園庭が広く楽しく遊べている。
・鉄製の遊具が多く、安全性の面は若干気になる。
・読書活動についてはもともと好きなのもあり、子供自身の変化についてはわからない部分も多いが、親が関わること（絵本
ノートの活用など）で新しい発見などもあり良かった。
・栽培活動については普段家ではなかなか出来ないので、関心が増したと思う。
・子供たちの動線が広く設定されているので、活動しやすそうで良いなと感じています。遊ぶスペースもとても広く苦手だった
遊具も今では楽しい遊具に子供の感覚が変わりました。

令和6年3月



1 100%

2 95% 5%

3 100%

4 100%

1 89% 11%

2 95% 5%

3 58% 37% 5%

4 79% 21%
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指
導
援
助
・
子
供
の
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長
に
つ
い
て

教
師
の
姿

一人一人の子供を大切にしようとしている指導が感じられますか

子供の心身の健康について気軽に相談できましたか

子供にとって楽しい保育が展開されていますか

・都市部ではないからこそ経験できることがたくさんありました。絵本は毎回購入時に「気に入るかな？」と迷ってしまうので、
たくさんの本が読み放題なのがとても嬉しいです。
・読書教育のお陰で自ら本を読み、知りたいことを知ることができるようになり、以前よりも集中して本を読む様子が増えてい
ます。
・季節をみんなで肌で感じられるのがとても良いです。季節のお花や野菜もみんなで育てることで優しい気持ちが育ったり、
自然の中に面白みや楽しさを見つけるのが上手になりました。
・読書はもともと好きではありましたが、いろいろな本に触れ自分の好きな世界を子供がしっかりと持っている様子がとても
よく分かりました。文字認識⇒内容理解⇒興味の探求の成長が感じられ親もおもしろかったです。
・大人も子供も手で土を触ったり、採れたての野菜を食べたり、とても良い体験ができました。
・読書教育は２年間で自力で音読までできるようになって感心しています。
・栽培活動が食育につながり、体験することの大切さを知りました。
・植物を大切に思う気持ち、野菜を収穫して美味しく食べられるように工夫する力が育ったと思います。
・「りんごだんだん」（科学絵本の題名）でリンゴや他の野菜などが変化していく様子を見られるのを楽しみにしています。わ
たしも幼稚園に行く度に観察しています。
・栽培活動はなかなか体験することがないので、貴重な時間を持てたことはありがたいと思っています。
・季節の行事後必ず関連した本を借りてきます。興味・関心は得られていると感じています。
・季節に合わせた栽培活動や日本の伝統行事、鳩山での伝統などもしてくださり、家ではできない体験をさせてもらい感謝し
ています。

・３に関して、理解はしていると思うのですが、後は本人のやる気次第でしょうか。
・幼稚園でだからこそ「のびのびできた」「調子に乗り過ぎている」ところもあるのだろうなと思いながら、この１年間は毎日が
楽しい発見ばかりでした。
・幼稚園で様々な経験に触れることで、興味・関心の幅が広がりその中で自分が熱中できる好きなことを見つけることができ
た。
・少しずつですがあいさつなどの習慣も身に付いてきた。
・自宅では家の中で遊ぶことが多いのですが、園では外で遊んでいる姿をよく見るので良かった。
・元気いっぱいに友達と楽しむ様子がとてもよく見られました。楽しい、おもしろいが子供の言葉や行動からとてもよく伝わっ
てきます。あいさつもできるようになり自信もつき良いことばかりです。
・集団生活の中で優しさや自我を出したり抑えたりすごく成長したなと思います。
・幼稚園が大好きになりました。
・外遊びが大好きなので園庭で体を使って遊んだり、雲梯など少し難しい運動もできるようになり良かったです。リレーや鬼
ごっこ、ドッジボールなどルールを守って遊ぶことを学べたと思います。
・皆と一緒に遊んでいて楽しいことも少しケンカになってしまって落ち込んだことも子供が成長しているなと感じることがお話
を聞いている中で何度もありました。
・いろいろなことに気づいて、新しいことを取り入れてくれていて親としてとても楽しいです。
・自由な時間を上手に集中して遊んでいます。片付けまで幼稚園と同じ様にやってくれたらなあ…
・あいさつができるようになったと思います。
・意外と客観的に物事を見て行動している冷静な部分があることに気づきました。
・先生とお会いすると子供の良いところをポンポンとお話の中から出てきており、今までの我が子の知らない良い面を知るこ
とができております。お部屋で遊ぶのが好きなタイプですが、みんなで外で遊ぶ楽しさは知ったように感じています。

子供のよい点が　見つかりましたか

教職員が協力し合って指導にあたっていると感じられますか

・本人の話から園生活が楽しいのだと感じます。
・先生方が楽しそうです。少人数でさみしい部分もありますが、過保護な親としては学年を超えて先生方が子供と
関わってくれてありがたいです。
・幼稚園や教師との距離を近く感じることができ気軽に何でも相談できる。
・子供の個性を尊重し、評価していただけるのでとてもありがたい。
・親の感じている子供の気になる点などを面談時に先生がしっかりと話を聞いてくださって親も安心です。話して
いた課題が徐々にクリアになり、子供の成長がとても感じられます。
・細やかな配慮、子供たちには愛情たっぷり接してくれ、子供の顔を見ると先生方を信頼して楽しんでいるのがよ
く分かります。
・面談や授業参観以外の日でも子供の園での様子を伝えていただけるのでうれしいです。子供のくせのことなど
相談することができて安心しました。
・先生のことも幼稚園のことも大好きで、先生にお手紙を書いたり、早く幼稚園に行きたいと話していました。
・どの先生も子供の良いところを褒めてくれて、笑顔で対応してくれて嬉しく感じています。
・どんな子供の姿も受け止め、担任の先生や園長先生まで見守り、励ましてくだささり園全体で子供たちを育てて
くれています。子供のことが心から大好きという気持ちが言葉や接し方でとても伝わってくる先生ばかりです。まさ
に保育士の鏡という先生しかいません。

子供は、「生き生きとかがやいている子」の姿に育ってると感じますか

子供は体を動かすことが好きですか
幼
児
の
姿

子供は園での約束を理解し、よい習慣や態度が身についてきましたか



A B C D Eわからない

1 74% 16% 10%

2 38% 42% 10% 10%

3 58% 32% 5% 5%

1 53% 42% 5%

2 68% 32%

3 75% 10% 5% 10%

1 64% 26% 5% 5%

2 32% 42% 5% 21%
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庭
・
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と
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連
携
に
つ
い
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項　　　　　　　　目

子
育
て
支
援

預かり保育は、子供にとって安心して過ごせる内容ですか

預かり保育の時間は適当ですか

未就園児保育体験（年間16回）の回数と参加年齢を０歳に広げまし
たが、適当ですか（今年度は参加していなくても意見をお聞かせくだ
さい）

保
護
者
・

地
域
活
動

PTA活動の内容及び回数は工夫され、適当ですか

幼稚園として依頼された町主催や地域主催の行事に、可能な
範囲で参加できましたか　(今年度は、夏祭り　はとやま祭り）

親子で一緒に行う活動は効果があり楽しかったですか

・我が子が対象児だった時、下の子を預けていっていて申し訳なかったので、兄弟がいる場合は０歳児から参加できること
がありがたかったです。２歳で体験に来ている方は元気いっぱいの園児さんの中でよたよたのお子さんが過ごすのを不安
がっている姿もありました。
・乳児も保育体験に参加していることや預かり保育の延長などもあり、地域の方で幼稚園のお手伝いをしたいという声も聞
きました。ボランティアという形も導入してはいかがでしょうか。
・保育体験を0歳にしたことで園児たちよりも小さい友達が来ることによって今まで見ることのなかった、少しお兄さんのような
発言や行動に子供の成長を感じました。
・未就園児保育体験の参加年齢が広がったので、ある程度年齢の合わせた内容をしても良いのかと思います。（別に意見
提出済）
・以前から話には出ていると思いますが、働いている場合預かりの時間があと数時間でも長くなれば今よりも預けやすくなる
のではと思います。
・預かり保育の利用機会は多くはありませんでしたが、子供がみんなで過ごす時間も長くとても楽しかったと言っています。
預かり保育の時間はあと３０分長いとお仕事をしているお母さんたちはもう少し楽かなと感じます。０歳から体験可なのは小
さなお子さんのいる家庭にとってとても良いのではないかと思います。
・預かり保育の先生方も一人一人優しく見守っていただき安心して預けることができます。おやつタイムや紙芝居などとても
楽しく過ごしていました。
・５時まで延ばしていただけると子供が駐車場で遊ばなくなる…？
・預かり保育後、家につくと「もっと遊びたかったなあ。明日はお預かりできる？」と充実した時間を過ごしているのだろうなあ
と実感しています。
・鳩山幼稚園を知ってもらいたいです。
・我が子は預かり保育が大好きで、預かり保育をやりたいとリクエストをよくされます。時間は１８時位まで預かって下さると
もっと働いているママも鳩山幼稚園を選ぶ選択の１つになるのではないかと思います。

・たくさん動いていただきありがとうございました。来年度は出来ることを精一杯やらせていただきます。
・役員をしていて申し訳ないのですが、意義深いPTA活動はあまりできなかったと思います。
・親子遠足は概ね楽しかったが、継続するのであればねらいや目的を保護者と共有し、もっと主体的に保護者が参加できる
と良いと思います。
・町や地域の行事については家庭の幼児と重なり参加できなかったので、予定が合えば来年度は参加したいです。
・行事の準備だけでなく、子供を楽しませてくれることを考えてくださってPTAの皆さんにはとても感謝しています。
・親子での活動は親子というペアで楽しむだけでなく同じ年齢の子供を持つ親同士がお互いの子供の成長を楽しんだり共
感したりとても楽しい機会でした。
・夏祭りの参加は知らなくて予定を入れてしまっていたので、事前に１年間行事などで知りたかった。
・親子での活動は楽しく参加させていただきました。
・はとやま祭りでは少し緊張していましたが、地域の皆さんに練習したダンスを見せることができ満足そうでした。
・親子遠足楽しかったです。
・親子で行う活動は本当に楽しい時間です。子供の中でも、一緒にやったんだ！という（楽しかった！またやりたい！）と思っ
てもらえたら親も嬉しいです。
・親子で行う活動が増えてうれしいです。もう少し早く予定を組んでいただけると助かります。
・親子遠足はとても楽しかったです。私自身幼稚園の時に親子遠足に行った思い出があり、懐かしさと嬉しさ、楽しさを思い
出させてもらいました。
・親子でのイモ掘りや各行事を見ることができ、普段の様子も見ることができ、とても楽しむことができた。

・さくら組もひばり保育園へ行けるのでしょうか？年長さんにとっては4月の教室で「あ！あの時の！」となれたら嬉しいです
ね。
・幼・小・中の縦のつながりも大切だが、保健センターや役場（町）の他部署との横の繋がりも強化した方が良い。未就園児
保育体験の日程と町の健診や保健センターでの活動の日程が重なっているとどちらかしか参加できず残念。
・園外の活動もとても面白かったです。子供から親が知らない地域の方の話を聞けるのも楽しかったです。いろいろな方に
接する機会が持てるのは、子供がいろいろなことを考えるのにつながると思います。同じ園以外のお友達と遊べるというの
は良いことです。
・機会があればヤギ飼育体験にも来てください。

地
域
・

学
校
間
連

携

町立幼稚園の特性を活かし、町内施設や地域の方との連携を図り
教育活動を進めてきましたが、効果があったと感じましたか

町内の幼・保・小・中の学校間連携が図られていると感じますか
(2月下旬と3月上旬に町内保育園との交流を予定)



1 74% 26%

2 95% 5%

ご協力ありがとうございました。

たくさんのご意見ご感想ありがとうございました。多くのお褒めの言葉に今後も職員一同がんばっていこうと新たに
気持ちを一つにしました。
課題となっていることとして
○預かり保育の時間ですが、来年度からは１８：００まで延長となりました。
○ひばり保育園との交流を3回行いました。（鳩山幼稚園は全園児が交流しました）子供たちは同じ学校に行く子供
たちの名前を覚えた子供もいました。
○給食についてですが、県内の公立の幼稚園では学校給食を提供しているところが多くあります。鳩山でも来年度
から本格導入となります。保護者の試食会もやってもらえます。
○未就園児保育体験については、より良いものとなるよう計画を立てていきたいと思います。また、保健センターの
健診と重ならないよう実施日を決めたいと思います。

＊読書活動と栽培活動（食育）は園の特色として来年度も継続していきますので、ご理解・ご協力よろしくお願いし
ます。

園
・
家
庭
・
地
域
と
の
連
携
に
つ
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て

そ
の
他

6月より学校給食の試験導入を始めましたが、今後に向けての食育
につながると思いますか

・小学校入学は様々なハードルがあると思うので、給食という１つのハードルが減らせて良いと思います。3歳児も中学生と
同じ味付けなの？と不安にもなったので、年に1回希望者に試食会があると嬉しいなと思います。実際に食べたら美味し
かったです。
・給食があることで普段家では作らない料理を食べる機会があるので良いが、反面、分量や味付け食材など、幼児に食べさ
せるには不安な物もあるので、幼児向きの給食について考えていただけるとより良いと感じる。
・園の栽培物を持って帰って来た時も喜んで食べています。
・給食の導入で食の幅が広がり家で食べたことのないものを食べたり、興味を持つ事が出来ているように思います。ただ、
まだまだ食べないことの方が多く、帰って来てもお腹が空いている日が多いので、時間とともに食べられるようになって欲し
いと思います。
・給食を導入してくださってとても助かっています。小学校へ向けてスムーズに移行できると感じます。
・子供が苦手な野菜も園で採れたものだと食べられるようになったり、家でも苦手なものを挑戦してみよう！という気持ちが
増えたように感じています。
・家のご飯以外の物を食べることが増えたのはいろいろな味を知る機会が増えるので良いと思います。みんなで同じものを
食べるということで、ご飯を食べることも楽しいに変わっていった気がします。
・自分たちで育てたものは味だけでなく、気持ちとしてもおいしい嬉しいものに感じていたようです。家でもよく一緒に作りたい
というようになりました。
・皆で同じものを食べる楽しさが好き嫌いを減らすきっかけになると思います。
・学校給食なので栄養面や食事のマナー（箸や片づけなど）が安心です。
・栽培⇒収穫⇒調理と長期にわたり考えていただきありがとうございます。子供にとって貴重な体験の一つになったと感じま
す。
・毎日給食を楽しみにしています。お友達と一緒に同じ給食を食べることができ、会話も増えたと思います。
・完全給食は親にとってはすごく助かっていますが、子供に「ママの作ったお弁当が食べたい」と言われることもあるので、自
分がお弁当に入れて欲しいものを一緒に買いに行ってお話しながら選ぶなど、週に１回だけでもお弁当の日があれば食育
にもつながるような気がします。
・好きな物だけでなく出されたものは食べてみるという意識は増えたように感じます。
・「畑で採れたお芋を食べたんだよ。」と嬉しそうに話していました。家でもジャガイモ料理は大好きです。

食育
幼稚園で採れた栽培物を使っての子供たちと一緒に行う簡単な調
理は、食育を考えるうえで効果的だったと思いますか

・お世話になった地域の方に何かお礼できたらと思っていたので、会食やプレゼントの機会を設けていただきありがとうござ
いました。
・進学先の小・中学校とのつながりがあったらより町内での連携が感じられます。
・もう少し機会を増やしてほしい。
・保育園のお友達との交流がもっとあると小学校に入学した後に環境に慣れやすいかもと思います。
・小学校の準備をしていて、そのまま小学校に使えるものもたくさんあり幼稚園から使い慣れておけるのはありがたいです。
また、きちんとしたとめ・はねの自分の名前を書けるように指導して下さったり、学校給食を食べられたりと小学校を意識した
保育などもあり学校への連携を感じています。


